

En Ciudad Guzmán, Municipio de Zapotlán el Grande, Jalisco, siendo las 09:00 hrs. nueve horas, del día martes 05 cinco, de Noviembre del año 2013 dos mil trece y con fundamento en lo dispuesto por el Artículo 29 Fracción III en relación al numeral 47 fracción VIII, de la ley del Gobierno y la Administración Pública Municipal del Estado de Jalisco, se reunieron en la Sala de Ayuntamiento ubicada en la planta alta de la Presidencia Municipal, los Regidores del H. Ayuntamiento Constitucional 2012-2015 dos mil doce, dos mil quince, para efectuar su Sesión Pública Solemne No. 08 ocho. -----

**PRIMER PUNTO: C. Secretario General José de Jesús**

**Núñez González:** Buenas días Señores, vamos a dar inicio a esta Sesión Solemne de Ayuntamiento No. 08 ocho, permitiéndome como primer punto pasar lista de asistencia. C. Presidente Municipal José Luis Orozco Sánchez Aldana. C. Síndico Municipal Antonio Emilio Flores Casillas. C. Regidores: C. Ignacio del Toro Rodríguez. C. Edgar Joel Salvador Bautista. C. Bertha Alicia Álvarez del Toro. C. Crecencio Villalvazo Laureano. C. Eva Manríquez Barajas. C. Ricardo Milanez Ortega. C. Lilia de Jesús Delgado Díaz. C. Abdel Israel Dávila del Toro. C. Mariana Prado Reyes. C. Daniel Francisco Rodríguez Lira. C. Oscar Humberto Cárdenas Chávez. C. Sofía Gutiérrez Arias. C. Silvano Hernández López. C. Pedro Mariscal. C. Higinio del Toro Pérez. Señor Presidente reporto a Usted la asistencia de los 15 quince, Integrantes de este Ayuntamiento, por lo cual certifico la existencia de quórum legal. (Faltó el C. Regidor Daniel Francisco Rodríguez Lira y el C. Regidor Ignacio del Toro Rodríguez.) **C. Presidente Municipal José Luis Orozco Sánchez Aldana:** Una vez integrado este Ayuntamiento declaro formalmente instalada esta Sesión Solemne No. 08 ocho. Le pido al Secretario General proceda

*Sesión Solemne de Ayuntamiento No 8 de fecha 5 de Noviembre de 2013*

*Página 1 de 7*

*Secretaría General. Ayuntamiento 2012-2015*

*JJNG/ylp/mlrn.*

al desahogo de la Sesión. **C. Secretario General José de Jesús Núñez González:** Se informa de dos escritos presentado por el C. Regidor Daniel Francisco Rodríguez Lira y por el C. Regidor Ignacio del Toro Rodríguez, quienes por compromisos de sus Comisiones solicitan les sean justificada su inasistencia a dicha Sesión, por lo que sí están de acuerdo, favor de manifestarlo levantando su mano.... **15 votos a favor, aprobado por mayoría calificada.** - - - - -

**SEGUNDO PUNTO:** Lectura y aprobación del orden del día. -

PRIMERO.- Lista de asistencia, verificación de quórum e instalación de la Sesión. - - - - -

SEGUNDO.- Lectura y aprobación del orden del día. - - - - -

TERCERO.- Honores a la Bandera y entonación del Himno Nacional Mexicano. - - - - -

CUARTO.- Lectura del Punto de Acuerdo en que se determinó realizar Sesión Solemne de Ayuntamiento para conmemorar el 50 Aniversario de “La Feria” de Juan José Arreola. - - - - -

QUINTO.- Contexto Histórico de “La Feria” de Juan José Arreola, por el Cronista de la Ciudad José Fernando González Castolo. - - - - -

SEXTO.- Mensaje Oficial por el C. Presidente Municipal de Zapotlán el Grande, Jalisco, Licenciado José Luis Orozco Sánchez Aldana. - - - - -

SÉPTIMO.- Clausura de la Sesión. - - - - -

**C. Secretario General José de Jesús Núñez González:** Señores Regidores, si están de acuerdo en aprobar el presente orden del día, favor de manifestarlo levantando su mano.... **15 votos a favor, aprobado mayoría calificada.** - -

**TERCER PUNTO:** Honores a la Bandera y entonación del Himno Nacional Mexicano. **Se lleva a cabo los Honores a la Bandera a cargo de la Escolta de Seguridad Pública y entonación del Himno Nacional.** - - - - -

*Sesión Solemne de Ayuntamiento No 8 de fecha 5 de Noviembre de 2013*

*Página 2 de 7*

*Secretaría General. Ayuntamiento 2012-2015*

*JJNG/ylp/mlrn.*

**CUARTO PUNTO:** Lectura del Punto de Acuerdo en que se determinó realizar Sesión Solemne de Ayuntamiento para conmemorar el 50 Aniversario de “La Feria” de Juan José Arreola. **C. Secretario General José de Jesús Núñez González:** En Sesión Ordinaria de Ayuntamiento No. 1 uno, de fecha 15 quince de Noviembre de 2012 dos mil doce, en el punto No. 11 once, del orden del día, se aprobó por mayoría calificada celebrar Sesión Solemne de Ayuntamiento el día 5 cinco de Noviembre de la presenta anualidad, para celebrar el 50 cincuenta Aniversario de la Primer Edición de “La Feria” de Juan José Arreola. - - - - -

**QUINTO PUNTO:** Contexto Histórico de “La Feria” de Juan José Arreola, por el Cronista de la Ciudad José Fernando González Castolo. **C. Cronista de la Ciudad José Fernando González Castolo:** Muy buenos días tengan todos Ustedes, con la venia del Señor Presidente Municipal y de todo el Pleno del Honorable Ayuntamiento que le acompaña. Con la venia de Doña Virginia Arreola Zúñiga nuestra última musa. La Señora Mónica Reynoso Romero nuestra Presidenta del Sistema DIF Municipal. El Doctor y Maestro Emérito de la Universidad de Guadalajara Vicente Preciado Zacarías. El Maestro Orso Arreola Sánchez Director de la Casa Taller Literario Juan José Arreola e hijo de nuestro Ilustre coterráneo, con la venia de todos Ustedes. Hablar sobre “La Feria” no es materia fácil dado que sin duda alguna nos hemos desgastado los estudiosos y analistas en reconocer una serie de cualidades entorno a una obra que nos resulta por demás satisfactoria, puesto que refleja justamente los elementos vivos de una tradición tan ancestral como lo es nuestra gran Feria de Zapotlán. Una Feria que hoy día se traduce en dos contextos; la que nosotros llamamos profana y que justamente convoca una serie de elementos como charrerías, exposiciones ganaderas, espectáculos charro-

*Sesión Solemne de Ayuntamiento No 8 de fecha 5 de Noviembre de 2013*

*Página 3 de 7*

*Secretaría General. Ayuntamiento 2012-2015*

*JJNG/ylp/mlrn.*

taurinos, etc. etc., pero sin duda alguna lo que más reflejó Juan José Arreola en su Feria es lo que nosotros anualmente llevamos a cabo como la gran función Josefina, donde sin duda aquí también San José tiene su propia voz, una polifonía de voces que se reúnen aquí en La Feria y que sin duda alguna son la parte tangible de lo que nosotros somos y proyectamos a nivel universal. Para mí el verdadero génesis de la Feria aparece en un texto que es perspectiva de Zapotlán que escribiera Juan José Arreola en el año de 1945 mil novecientos cuarenta y cinco, en donde hace unas pinceladas muy bonitas a propósito de lo que va a ser posteriormente su gran obra La Feria. Otros rasgos también interesantes se pueden ver y observar en lo que es la gran oda que realizara el Maestro Juan José Arreola que con la cual ganara los Juegos Florales en el año de 1951 mil novecientos cincuenta y uno, donde también se refiere a muchos rasgos de lo que es Zapotlán el Grande, su gran terruño. Pero lo último que aparece dentro de lo que es justamente este libro de La Feria, fueron los acontecimientos de la Coronación Pontífice de San José que se llevan a cabo en el año de 1957 mil novecientos cincuenta y siete. La gran amistad que tanto Juan José Arreola con el entonces Mayordomo de esa función Don Antonio Arias Pedroza, tuvieron sin duda alguna que fueron elementos que vinieron a enriquecer en gran medida a los textos de La Feria, dado que recordemos que Don Antonio Arias Pedroza era el Abogado que llevaba aquí las causas de los indígenas y gran parte de La Feria nos habla justamente de estas voces indígenas que se elevan tratando de recuperar sus dominios territoriales que tenían aquí en Zapotlán. Y obviamente yo supongo que aquí también Juan José Arreola vislumbró, como nuestros antiguos indígenas se desgastaban tanto en sus faenas en físico que tenía a diario, que era justamente lo que ellos iban

*Sesión Solemne de Ayuntamiento No 8 de fecha 5 de Noviembre de 2013*

*Página 4 de 7*

*Secretaría General. Ayuntamiento 2012-2015*

*JJNG/ylp/mlrn.*

conociendo, concibiendo para tener finalmente el dinero requerido para hacer sus grandes fiestas. Todo eso obviamente lo traduce Juan José Arreola y muchas cosas más pero la realidad de este Zapotlán obviamente es la realidad fantástica que siempre vivió en la mente del Maestro Juan José Arreola. Leer La Feria créanme que es un gusto, yo los invito a que lo hagan Ustedes, a que redescubran parte de su identidad a través de este libro tan meritorio que el día de hoy cumple justamente su primer cincuentenario de que saliera a la luz pública aquella primera edición por la Editorial Joaquín Mortiz y que sin duda alguna Juan José Arreola se nos revela a la par de otros grandes Escritores Jaliscienses como uno de los grandes propositivos elementos literarios a Nivel Mundial y que aquí es imposible tener comparaciones porque Juan José Arreola nada más hay uno y La Feria solamente hay una, Zapotlán solamente hay uno y nosotros somos ese Zapotlán vivo, muchas gracias y buen día. -----

**SEXTO PUNTO:** Mensaje Oficial por el C. Presidente Municipal de Zapotlán el Grande, Jalisco, Licenciado José Luis Orozco Sánchez Aldana. **C. Presidente Municipal José Luis Orozco Sánchez Aldana:**

Muy buenos días. Primeramente saludo a los Integrantes del Honorable Ayuntamiento y evidentemente a Doña Virginia Arreola Zúñiga. A mi querida esposa, gracias mi amor. Al Doctor Vicente Preciado Zacarías. Al Maestro y amigo Orso Arreola. A los Jefes y Directores y demás personal que nos acompañan. Igual que a la Familia Arreola, bienvenidos todos. *La historia de “La feria”, es la historia de Zapotlán. La conmemoración de la narración festiva de la única novela de Juan José Arreola, nos invita a redimensionar la trascendencia de un texto que le ha otorgado universalidad a este terruño, dada la altura que este escritor tiene en el*

*Sesión Solemne de Ayuntamiento No 8 de fecha 5 de Noviembre de 2013*

*Página 5 de 7*

*Secretaría General. Ayuntamiento 2012-2015*

*JJNG/ylp/mlrn.*

*mundo las letras. La polifonía de las voces que se entremezclan en “La feria”, son el lenguaje vivo de lo que somos. Es la transmutación de nuestra individualidad cultural al plano de lo trascendente, de lo que nos significa más allá de épocas y fronteras; porque lo que nos pertenecía ahora lo compartimos, a través de la maravillosa prosa del último juglar, a quien debemos, en gran medida, la altura creativa que se erige orgullosa desde esta sultana del sur, el eterno Zapotlán que se engrandece con sus hijos, que crean y recrean los paisajes de nuestra geografía y la fonética de nuestra singular y ancestral voz, la que reclama injusticias y declama bellezas. La fiesta por estos primeros 50 años de “La feria” empieza a partir de este momento en la tierra de Arreola; una fiesta en la que vamos a convocar actividades culturales que deseen sumarse en el marco de un año de festejos y en donde todos nosotros seremos protagonistas reales salidos de la creación fantástica del predilecto escritor. Nuestra cotidianidad es la que le otorga frescura y actualidad, permanencia y trascendencia, a esta deliciosa feria arreolesca. Destaco aquí a quienes, con su devota labor ensayística, investigativa e histórica, mantienen este entusiasmo festivo en nuestra geografía inmediata, por el autor y por su obra: a nuestro dilecto Vicente Preciado Zacarías, a Sara Poot Herrera, a Fernando del Paso, a Efrén Rodríguez, a Fernando G. Castolo y al propio Orso Arreola Sánchez, por mencionar sólo a los más conocidos y reconocidos personajes que se han preocupado y ocupado por entresacar rasgos característicos de esta polifacética novela de estructura novedosa. “La feria” está más viva que nunca después de su primer medio siglo y el mejor homenaje que podemos rendir en esta conmemoración es sometiéndonos a su lectura y/o relectura, porque nunca es tarde para permitirnos observar la calidad y la calidez que*

*Sesión Solemne de Ayuntamiento No 8 de fecha 5 de Noviembre de 2013*

*Página 6 de 7*

*Secretaría General. Ayuntamiento 2012-2015*

*JJNG/ylp/mlrn.*

*esta novela relata sobre nosotros... los de a pie. Muchas gracias. - - - - -*

**SÉPTIMO PUNTO:** Clausura de la Sesión. **C. Secretario General José de Jesús Núñez González:** Habiendo sido agotados todos los puntos agendados en esta Sesión, le pido al Señor Presidente haga clausura de la misma. **C. Presidente Municipal José Luis Orozco Sánchez Aldana:** Muchas gracias. Agradeciendo la presencia de todos Ustedes y siendo las 09:20 hrs. nueve horas, con veinte minutos, del día martes 05 cinco, de Noviembre del 2013 dos mil trece, doy por clausurada esta Sesión Solemne de Ayuntamiento No. 08 ocho, muchas gracias y felicidades a todos. - - - - -